
Церемония награждения в Военно-Историческом Центре 

 

Сегодня, 29 ноября, в Военно-Историческом Центре состоялось 

мероприятие, на котором чествовали тех, кто принимал участие в создании 

Центра. Наша школа создала этот центр, и многие  внесли огромный вклад в 

его развитие. Директор школы Любовь Андреевна Паздникова проводила 

церемонию награждения, на которую были приглашены не только учителя, 

технический персонал и администрация МОУ СОШ №23, но и ученики 

школы. 

 

 
 

После награждения гости последовали в «землянку», где им были 

предложены различные вариации походной еды. А также все могли 

прогуляться по залам Центра и рассмотреть экспонаты, представленные на 

экспозициях. Я в первый раз была в этом музее, с интересом смотрела 

экспозиции и удивлялась тому, как в такое короткое время было сделано так 

много. В ходе мероприятия я взяла интервью у одного из гостей: 

- Здравствуйте, я корреспондент школьной газеты «Пластилиновое 

Небо», Проценко Ирина. Представьтесь, пожалуйста. 

- Елена Сергеевна Донских, заместитель директора школы №23 

- Мы сейчас находимся в нашем школьном музее. Не могли бы вы 

рассказать, кому пришла идея по созданию данного Центра. 



- Первоначально идея зародилась в голове Дмитрия Игоревича 

Шиберина, руководителя нашего городского поста №1. Абсолютно 

уникального учреждения, где дети учатся нести «Вахту Памяти» на 

мемориале. Дмитрий Игоревич озвучил эту идею, глава нашего города 

откликнулся, и в начале августа этого года школе предоставили данное 

помещение для организации здесь не столько музея, сколько Центра Военно-

Исторического воспитания детей и молодёжи. 

- Здесь представлено множество различных экспонатов. Расскажите, 

пожалуйста, как это всё оказалось здесь. 

- Эти экспонаты – заслуга наших замечательных коллекционеров и 

педагогов дополнительного образования, которые сегодня здесь 

присутствуют. Многие экспонаты из личных коллекций их самих, их друзей 

и знакомых. Мы просили граждан нашего города и края о том, чтобы они 

поделились с нами этими ценными вещами, напоминавшими им об их 

предках. 

- А как долго оформлялось помещение и собирались экспонаты? 

- Я думаю, что мы совершили уникальный прорыв по срокам создания 

музея. 2 августа мы узнали, что нам выделили это помещение, которое было 

абсолютно не приспособлено, и середине сентября мы уже открыли центр 

практически в том виде, в котором он находится сейчас. Многие люди, 

которые помогали нам в конце августа, не верили, что здесь вообще что-то 

получится. 

 

 
 



- Расскажите, пожалуйста, о вашем вкладе в создание данного центра. 

- На самом деле, мой вклад не такой значительный. Больше здесь, 

конечно, заслуги наших педагогов и технического персонала. Безусловно, я 

тоже принимала участие и в ремонте, и в сборе экспозиций, и в подборе 

материалов, и в заказе различных оформительских предметов. Но больше мы 

должны быть благодарны сотрудникам школы и старшеклассникам, которые 

тоже помогали в создании центра. 

- Как вы считаете, какова значимость этого Центра для нашего города? 

- Я считаю, что такой Центр – это уникальное школьное подразделение, 

не только в нашем городе, но и в крае. Значение его велико и с каждым днём 

становится всё больше и больше. Мы видим, насколько сильно в мире 

нивелируется роль нашей страны в победе над фашизмом, а этот Центр 

призван, прежде всего, рассказать молодому поколению о тех зверствах и о 

том ужасе, который несёт с собой война, фашизм и угнетение народов. Я 

думаю, что это будет неоценимый вклад в дело воспитания подрастающего 

поколения. 

- Да, вы правы. Безусловно, для подрастающего поколения важно знать 

историю своей страны и своего народа. Спасибо вам большое за интервью, 

до свидания. 

- Спасибо вам. До свидания. 

Интервью брала Ирина ПРОЦЕНКО,  

корреспондент школьной газеты 


